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La deuda comenzará a disminuir en los siguientes años: SHCP 

 
 

Extracto y resumen de la entrevista al jefe de la Unidad de Crédito de la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público, Alberto Torres García, en el noticiario En Los Tiempos de la 

Radio de Oscar Mario Beteta, en Radio Fórmula. 
 
 
OSCAR MARIO BETETA: Ahora Fitch y compañía, porque bueno son las tres que emiten su 
opinión sobre deuda soberana de los países, la deuda mexicana ha tenido históricamente 
una calificación relativamente buena, y como en esta emisión que se anuncia ayer de bonos 
Samurai, hay una  sobredemanda, pero hay en las calificadoras una preocupación por esto 
que usted mencionaba, el incremento en la deuda y por eso le pide el subsecretario de 
Hacienda a Fitch Ratings que tome otras variables en las que se sustenta también la 
economía mexicana.  
 
ALBERTO TORRES GARCIA: El gobierno mexicano desde hace algún tiempo está 
instrumentado un programa multianual de consolidación fiscal, esto que a lo largo de los 
últimos años se ha venido proponiendo al Congreso, se ha aprobado y ejecutado una 
disminución gradual en el déficit, en su definición más amplia, lo cual se conoce como los 
requerimientos financieros del sector público.  
 Esta ha venido disminuyendo alrededor de medio punto porcentual en cada año, se 
prevé que suceda lo mismo este año y en el documento llamado precriterios de política 
económica para el siguiente año, se mencionó también una reducción de otro medio punto 
para el siguiente año.  
 Lo que esto significa es que año con año el gobierno mexicano está solicitando, está 
requiriendo menos recursos financieros, es decir tiene que salir a hacer colocaciones de 
deuda por menor cantidad año con año.  

Esto va en combinación con un crecimiento de la actividad económica que se ha 
venido manteniendo y que se prevé se vaya de manera gradual fortaleciendo, lo que se 
anticipa alrededor de esto es que la trayectoria de deuda del gobierno mexicano, se 
estabilice a niveles más o menos donde está ahora, en su definición más amplia está 
alrededor del 47 por ciento del Producto, y que en estos niveles se estabilice y comience a 
disminuir a partir de los siguientes años.  
 
Resumen 
 
Ahora que el gobierno mexicano logró la emisión de un Bono Samurái por 135 mil millones 
de yenes (alrededor de mil 250 millones de dólares), el gobierno mexicano ha concluido el 
Programa de Financiamiento Externo, explicó Alberto Torres García, jefe de la Unidad de 
Crédito de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) 
 
Cabe señalar que para este 2016 el Programa de Financiamiento Extranjero tenía un tope 
de 6 mil 300 millones de dólares, el cual se rebasó por 300 millones. 



 
En entrevista telefónica con Óscar Mario Beteta, Torres García explicó que el 
financiamiento externo "se ha utilizado para aprovechar ventanas de oportunidad que 
ofrezcan condiciones favorables para el mercado mexicano". 
 
Agregó que dichos recursos forman parte de los recursos que el gobierno federal utiliza para 
financiar su programa. "No hay una etiqueta particular de esta transacción", pero "son útiles 
para programas de inversión". 
 
Asimismo, destacó que los cuatro bonos, a plazos de 3 (0.4 por ciento de interés), 5 (0.7 
por ciento), 10 (1.9 por ciento) y 20 años (2.4 por ciento), fueron bien recibidos por parte 
de los inversionistas.  
 
Al preguntarle si estos recursos son utilizados para recomprar deuda de muy largo plazo a 
tasas que, en su momento, eran más elevadas, Alberto Torres detalló que estos recursos se 
han utilizado para "tener los recursos para cubrir el programa de financiamiento del 
gobierno", reconociendo que en otros años sí se han realizado transacciones para mejorar el 
perfil de deuda gubernamental. 
 
Señaló que con el remanente de operación del Banco de México, en mayo se hizo una 
recompra de duda de cerca de 98 mil millones de pesos, junto con la menor colocación en 
el ritmo semanal de subastas en el bono del gobierno federal, con lo que se prevé una 
reducción de la deuda interna de aproximadamente 167 mil millones de pesos para 
terminar 2016. 
 
En torno a los intereses que paga el gobierno por endeudarse superan los 89 mil millones de 
pesos al primer cuatrimestre de 2016, monto más alto de hace 25 años, el funcionario 
federal explicó que en años previos predominaron tasas de interés bajas en mercados 
internacionales y en los locales, por lo que se ha observado que "las condiciones de la 
deuda sean más favorables", precisando que el costo de la deuda federal se ha mantenido 
entre el 1.7 y el 1.8 por ciento. 
 
"El hecho de que el monto en pesos sea ligeramente mayor que en años previos, es reflejo 
de que es una economía que sigue creciendo a tasas relativamente sostenidas y, expresado 
este costo financiero como tamaño de la economía, se ha mantenido relativamente 
constante". 
 
Alberto Torres García comentó que, desde hace algún tiempo, instrumenta un programa de 
consolidación fiscal, con lo que se ha ejecutado una reducción en el déficit de alrededor de 
medio punto porcentual, y otro medio punto para 2017. Lo anterior significa que el 
gobierno mexicano, producto de un crecimiento de la actividad económica, "tiene que 
hacer menor colocación de deuda año con año". 
 
En ese sentido, sostuvo que con un menor déficit, se necesitan menores recursos para 
financiarlo. Asimismo, en la medida en que el crecimiento económico mejore, se anticipa 
que el próximo año se estabilizará la razón de deuda y que disminuya en próximos años. 
 
En torno al tipo de cambio, el funcionario destacó el contar con un tipo de cambio variable, 
pues "absorbe" parte de la incertidumbre que estos ajustes generan, con resultados "más 



que favorables". 
 
Sobre la disminución registrada en las ventas dado a conocer por la ANTAD, el titular de la 
Unidad de Crédito de la SHCP explicó que el impulso al consumo interno se ha apoyado en 
la fortaleza observada en el mercado laboral, así como el acceso al crédito y una inflación 
baja "ha dado lugar a esta fortaleza de los indicadores de consumo". Anticipando que, en 
general, los indicadores de la demanda interna muestren un mejor desempeño tanto este 
año como en 2017. 
 
Al tocar el tema de una eventual disminución del gasto público, Torres García insistió en el 
programa de consolidación fiscal y la disminución del déficit, sin embargo, el desempeñó 
del precio del petróleo puede afectar los ingresos y, "de esa manera, hacer los ajustes que 
sean necesarios en el gasto". 
 
Por último comentó que el elevar la línea de crédito flexible, que pasó de 67 mil millones 
de dólares a 83 mil millones de dólares, Torres García destacó que este aumento lo ofrece 
el Fondo Monetario Internacional (FMI) se debe al reconocimiento al buen manejo 
macroeconómico del país. 


